

El Té Furgante de Chambar

es el más grato al paladar y el más eficaz de los purgativos. Es el mejor remedio del Estreñimiento.

Se encuentra en todas las Farmacias, 125 La Cruz

NOTA DEL DÍA

A LOS LIBERALES

Ha llegado el momento de que los liberales piensen lo que les conviene y hagan eso mismo, ó precisamente lo contrario; que más casos suelen ocurrir entre los políticos de lo último que de lo primero.

Entretanto, los liberales deben asimismo sacar las cuentas de lo que han hecho en la pasada legislatura, si es que, aparte algunos discursos aislados, suponen que han hecho algo como partido.

Es de una candidez supina creer a estas alturas que el gobierno cierra las Cortes para abrirlas dentro de treinta días.

Si hace el Sr. Silvela la modificación ministerial, preferirá que los ministros nuevos y los antiguos trabajen en la oficina á que los discutan en las Cortes. Y si no hace la crisis—que algún viento frío ha corrido ayer por ese lado,—claro está que como sale del Congreso no habrá pensado volver á él.

Quedan, pues, para meditar en la hueste conservadora y en la hueste liberal todos estos días de Pasión; aquellos que vendrán luego de renacimiento y florescencia en la naturaleza convidando á los mismos fenómenos en la vida de las agrupaciones políticas; los otros que seguirán de retraimiento y bufete durante las horas medias; las vacaciones del estío y el período dulce y tranquilo de las primeras brisas otoñales.

Aparte de que aquí no caen los gobiernos cuando caen las hojas, sino cuando menos se lo figura la gente.

Para ese caso hay que ir pensando en el heredero, que es como si dijéramos en el partido liberal. Mas nadie piensa en quien no le llama la atención, y menos aún si es para su bien y su contento. Está, pues, el fusionismo en la necesidad de ocupar el escenario.

Con Gamazo en disidencia, Moret haciendo programas por su iniciativa, Canalejas independiente y Vega Armijo devorando en silencio las benevolencias, no se dará un paso para mejor postura.

Para nadie es menos discutible que para nosotros el Sr. Sagasta. Su nombre es una tradición y es una fuerza. No diremos que sea el movi-

miento de su gesto ó de su acción como el de las cejas de Júpiter, que convivia el Olimpo; pero resulta el jefe.

Lo que hasta ahora no resulta es la fuerza organizada, unida, creyente, capaz para una situación que pueda afrontar con éxito el tiempo que viene.

Cuenta con un caudillo, pero ni eso ha mostrado en la legislatura que concluye. Y urge ya pensar en la reorganización de las huestes; que mañana pedirá el país, y quizá más pronto de lo imaginado, y más seguramente de lo pretendido, que pasada la situación conservadora sin éxitos, le suceda una gran concentración liberal que lo asegure.

Repetimos que el jefe no falta; pero si falta ese partido, si falta esa conciliación de todo lo que no sea conservador, antes aun que bajo una persona, bajo un programa que á él se someta como todos, y que en esa concordia quepan elementos que perdieron la fe en la república, y elementos que no quieren perderla en el programa de la revolución de setiembre.

Nos ocupamos mucho en cosas menudas y poco en las cosas grandes. La administración de justicia necesita una reforma radicalísima. La imparcialidad electoral se acabó. La enseñanza vive sometida á inspiraciones del sentimiento.

Nos queda el Estado. Pero que sigan los liberales durmiendo y se los acabará el aire necesario para la respiración y para la vida.

DE ITALIA

POR TELEGRAMA

(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

Roma 3, 6'25 m.

Los rumores que han corrido sobre enfermedad del rey Humberto, no tienen ningún fundamento.

Las manifestaciones en favor de la convocación de las Cámaras constituyentes, se renuevan en Turin, Arezzo, Rimini, Cesena, Lecce y Palermo.—MARCO.

PESCAR CAZA Y CAZAR PESCA

No es mentira; todos los aficionados saben que en Andalucía, sin ir más lejos, se cogen los estorninos clavando en los terrenos donde ellos andan por la noche, unos palillos con media vara de gaita y en la punta un anzuelo con su lombriz que aquellas aves tragan, quedando, por tanto, pescadas como el besugo más vulgar.

En América sabido es como se pescan las perdicillas. Cuantos han estado en Buenos Aires saben que es exacto el procedimiento que voy á referir.

Se reúnen los cazadores, es decir, los pescadores, á caballo y armados de sus respectivas cañas, en cuyo extremo pende de un lazo corredizo.

Salen por aquellas praderas, y allí donde ven una ó varias perdicillas, comienzan á dar vueltas con sus caballos.

Los pobres pajaros los siguen con la vista sin cesar; ellos van estrechando los círculos que trazan en torno de su pesca hasta que pueden tenerlas á la punta de su caña; entonces les hacen pasar rápidamente el lazo, y cuando la perdicilla levanta el vuelo está cogida en la punta de la caña como cualquier pez.

Reciprocamente, cuantas veces no he cazado yo con mi escopeta magníficas truchas y brochets enormes! Estos peces y otros muchos suelen dormir, en la estación de los calores, entre dos aguas, casi á flor de ellas, y entonces es facilísimo prescindir de anzuelos y de cañas y cazarlos como á cualquier conejo.

La trucha es otra cosa; la casa de ese pez se presta como la pesca á un estudio profundo y á una constante observación, porque la trucha es el animal más astuto de los que nadan en agua dulce.

Raro es poder sorprender á una trucha cuando en un remanso de agua tranquila se contenta á su sabor.

La mayor parte de las veces es preciso llamarla con algo que atraiga su atención y su apetito, como cuando se la quiere pescar.

No todos los sitios ni todos los instantes son á propósito para cazar truchas; y según el sitio, la hora, la luz y el día, tiene que ser distinto el cebo, la mosca artificial ó lo que se ha de colocar en el anzuelo para atraer las truchas, que son de una increíble destreza y de una voracidad grandísima, pero caprichosas si las hay.

Para cazar truchas, lo mejor es echar algún que otro saltamonte al agua; como ellas andan por allí, en el acto se vé la acometida y cómo desaparece la víctima; algunas veces se las vé saltar fuera del agua para coger el saltamonte antes que llegue á mojarse.

El cazador tiene que estar listo para aprovechar esos psicólogos instantes y disparar á tenazón limpio.

Si esto no es cazar peces, que venga Dios y lo diga.

En la gran variedad de truchas, y según las aguas en que viven, se tiene que pescar de modo bien distinto.

De nuestros ríos, tan ricos antes en peces de todo género, no hablemos; la coca, la cal, la dinamita es lo que nuestros campesinos emplean, destruyéndolo todo y matando cientos de millones de peces por coger uno que no tiene un cuartarón.

Pero los ríos no tienen dueño en España; los gobiernos no se han preocupado de esto nunca, y á los sabios hacendistas, incluyendo al actual ministro y al pasado y á los anteriores, no les cupo en la cabeza ver y estudiar lo que el riguroso acortamiento de ríos y lagos produciría al Estado, como sucede en Francia y en todas partes, para rebajar esos millones de los impuestos atroces que hoy pagamos.

Por su parte, Fomento nada hace y nada hizo nunca en este sentido, y vamos andando.

Volviendo á las truchas y á su pesca, recordaremos que cerca de Madrid no hay más que el río Balsain, que custodiado y reservado por la Casa Real, es un buen criadero de truchas, en donde el aficionado á esa clase de sport, tan ignorado como bonito, puede pasar horas deliciosas. Allí solo se pesca con la mosca artificial, la lombriz y el saltamonte, que es preciso saber escoger.

Pero para divertirse, aun allí que hay tanta trucha, es preciso saber gramática para, como suele decirse, y sino que se lo preguntan al doctor X, médico que fué de Alhambra, y persona que el rey D. Alfonso estimaba á quien era permitido pescar en el Balsain.

La pesca de la trucha requiere tanta astucia y tales precauciones, cual suele emplear el hombre para la más astuta de las cacerías, si no el resultado es siempre nulo.

Supone ser un hombre observador, á quien el ejercicio no cansa, puesto que se anda constantemente; de buena vista y de incansable brazo derecho, puesto que la caña se maneja como un látigo en esta clase de pesca.

Y en cambio, en Chimay (Belgica), he pescado yo truchas, sentado, con la boya en el sedal, como se pesca en el mar y en los estanques.

En un riachuelo que entre juncos se desliza mansamente por el parque del Château de Vizelles, y donde una creencia que solo ranas podía haber, me acuerdo de que los niños de la propietaria con una varita en que ponían un torzal con su anzuelo y una lombriz, solían sacar riquísimas truchas.

Por esta razón y otras muchas que sería largo aducir, lo mejor es atenerse al proverbio, refrán ó lo que sea, que dice: *Allí donde fueres, haz lo que vieres*, aunque se trate de cazar peces ó de pescar aves.

El Marqués de Altavilla.

EL DUQUE DE ORLEANS

POR TELEGRAMA

(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

Londres 3, 6'54 m.

Se dice que el duque de Orleans ha dado orden de vender su castillo y residencia de York-House, lo cual indica su decidido propósito de no volver á Inglaterra.—HARRY.

EL TIMO DEL "ENTIERRO"

(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

La prensa se ha ocupado de la detención de un cartero, realizada con motivo de una estafa que por el procedimiento del "entierro" se quería hacer á un súbdito extranjero llamado Mr. Bouderon, banquero y cónsul de la Argentina en Oloron (Francia).

Nuestro cónsul en dicho punto dió cuenta de ello al gobernador civil de Madrid, por haber observado que si bien las cartas en que se hacían las ofertas preliminares del timo, estaban fechadas en el presidio de Melilla, tenían el sello de Madrid y además porque en ellas se decía que la correspondencia podía dirigirse á Madrid á D. Antonio López, calle de la Torrejilla del Leal, núm. 17, principal.

Se hicieron por el Sr. Liniers las pesquisas oportunas para averiguar la existencia del supuesto D. Antonio López, comprobándose que éste no vivía en la casa citada, ni en ninguna de las inmediatas.

En la presunción de que hechos de tal índole no se cometen sin numerosos cómplices y sin una punible connivencia con algunos dependientes de correos, el gobernador acordó que en fecha fijada se expediera desde un punto de Francia, una carta certificada á nombre del referido Antonio López y con las señas ya expresadas.

Así se hizo en efecto, dando por resultado los trabajos de la policía, la detención del cartero Juan Castillo, quien antes de ser entregado á los tribunales de justicia, incurrió en contradicciones de bulto en el curso del interrogatorio á que le sometió el propio gobernador civil.

Ahora bien, como en ocasiones, por desgracia frecuentes, se han tratado de realizar otras estafas de analogo índole, y se hacían dirigir las cartas á individuos que se suponían domiciliados en determinadas demarcaciones de Madrid, el gobernador civil ha entendido que no puede dejarse pasar más tiempo sin que se haga una información gubernativa, y al efecto, en respetuosa y bien redactada comunicación, hace al señor ministro de la Gobernación la historia del caso mencionado, y después de exponerle el juicio que ha formado acerca de la complicidad que pueda tener el cartero Juan Castillo, le indica que como en iguales ó parecidos caracteres que el presente, aun que menos comprobados, tiene conocimiento de que en diversos distritos de Madrid, pero concretamente en algunos de ellos que cita, se ha intentado la consumación de estafas semejantes, en las que los criminales que las preparan no podrían dar un paso si no contasen con la complicidad de las dependencias subalternas de Correos, el Sr. Liniers pide al ministro que decreta una amplia información gubernativa en la Administración del Correo Central, relativa al hecho de la calle de Torrejilla del Leal y de otros cuarteles, información á la que concurrirá el Gobierno civil con cuantos datos tiene á la mano y que justifican la presunción de los hechos criminales que con gran sentimiento revela.

Después ruega al ministro que excite el celo del ministerio fiscal para que interviniendo de una manera eficaz en los procesos que se intenten, se deducan en cada uno la responsabilidad criminal que pueda haber de los presuntos autores, cómplices y encubridores de tales hechos, cuya impunidad en manera alguna puede tolerarse.

El jueves 8 son los días de las marquesas de Castrillo, López Bayo y Tovar; la condesa de San Julián y viuda de Torrejón; señoras de Rodríguez (D. Tirso), Riaño Izquierdo, Martínez Marin, Azopardo, Trillo Figueroa y viuda de Dotes; señoras de Arce, Sres. Cánovas, Nieto, Sanchis, Ferrari, Quesada, Martignegui, Alvear, Hediger, Díaz Moret, Calleja, Bobadilla, López Puigerver, Santa María de Paredes, Ruiz Valarino, Aparicio, Rancos, Mario, Romero y López Pelegrín; los marqueses de Portago, Lombay, Valdegamas y Cañada Honda, y el conde de Casa-Valencia y su hijo primogénito.

El viernes 6, Nuestra Señora de los Dolores, son los días de las duquesas viudas de Bailén y T'Serclaes Tilly; marquesas de Albuja, viuda de Arco Hermoso, Benzá, Carvajal, Casa Torre, Campo Salinas, Conquista, Lombay, Mochales, Mondéjar, Nájera, Portuñete, Villamantilla, Peralejo y viuda de Valdivia; condesas de las Almenas, viuda de Arzozcollar, Alcolea de Torres, Egaña, Fontado de los Villares; las vizcondesas de los Asilos, viuda de Barrantes y Rias y Torres de Luzón; señoras viudas de Abella, Aguirre, Alverico, Batistini, Coello, Arzola, Creus, Casanova, Drake de la Cerda, Delgado, Saavedra, García de la Lama, Ezpeleta, Guerola, Goicoerrotea, Gómez Acebo, González Bravo, López Roberts, viuda de La Roche, Medina, Méndez Vigo, viudas de Magaz, Manjón, La Torre y Valera; señoras de Las Lornes, Borbón y La Torre, Cabelión, Comyn, Rodríguez Avial, Tordesillas, Lombay, Valdemoro, Mendivil, Miranda,

Francisca le sentenció con una frase: —Es un tipo al que no he dejado de observar.

—¿Hace mucho tiempo que ha venido?

—Más de una hora señor barón.

—Vamos á verle.

Entró rápidamente en el vestíbulo y vió en efecto á un hombre de edad, con una fisonomía tan sólida como sus vestiduras, con la barba mal cuidada, gris, y cuyo rostro de un color blanco polvoriento hubiera parecido el de un muerto, si todo el ardor de la vida no hubiera estado concentrado en dos ojos hundidos en las órbitas, de una viveza y una astucia muy singulares.

A la llegada del dueño de la casa se levantó, preguntando con gran mansedumbre: —¿El señor de Vernieres?

—Sí, señor.

—¿Quisiera hablar con usted.

El abogado abrió la puerta de su despacho y dijo con gran atención.

—Haga usted el favor de pasar.

Y en cuanto el harapiento desconocido estuvo instalado en el gran sillón que le ofreció con la exquisita amabilidad que demostraba á cuantos se dirigían á él, el barón de Vernieres preguntó:

—¿Qué desea usted?

—Ante todo es preciso que sepa usted quien soy yo; Lardillier, el prestamista de la Chaussée d'Autin.

—Lardillier?—repetió el barón pensativo.

—Creo que no tengo el honor...

—Bruscamente se acordó y dijo en alta voz: —¿El señor Lardillier, el prestamista, no ha dicho usted así?

—Es usted demasiado amable, señor de Vernieres. Generalmente se dice el usurero. La expresión no me molesta. Yo soy partidario de la libertad del interés. Si el señor Fabián Bertholet, que dice ser amigo de usted, ha pronunciado mi nombre siempre que ha recurrido á mí, le debe usted haber oído muy á menudo...

—¡Ah!

—Sí, el señor Bertholet era uno de mis asiduos parroquianos, aunque no de los mejores... Precisamente lo que acabó de ocurrir es lo que me trae aquí...

—¿Usted sabe?

El usurero contestó con un acento en el que había alguna fantanería del oficio: —Yo veo á mucha gente sin molestarme y estoy enterado de muchas historias. Si, he sabido esta mañana lo que ocurrió en casa

Manso, Barajas, Romero y Zubano, Pinat y Otano.

La marquesa de Lináres se halla estos días delicada de salud.

El marqués ha podido abandonar el lecho después del fuerte catarro que ha sufrido.

Deseamos el pronto restablecimiento de dichos distinguidos amigos.

La ilustre escritora gallega doña Emilia Pardo Bazán, que celebra el jueves sus días, recibirá por la tarde á sus amigos.

Muy en breve será pedida la mano de la bella señorita Pura García Marchante, hija del ex gobernador de Alicante D. Luis Felipe, para el distinguido abogado D. Emilio de Villa Ceballos, hijo del que en vida fue popular alcalde de Santander. Hará la petición el conocido banquero de esta última población don Emilio Bottin y Aguirre, tío del novio.

El Abate Faria.

EL MEDIO CÉNTIMO

Desde que rigen los nuevos precios del tabaco se producen diariamente en los estancos cuestiones entre los expendedores y el público, de todas suertes perjudicadas en la subida.

Son muchas las personas que se niegan —sin razón— á pagar cuarenta y cinco ó treinta céntimos por las cajetillas que en su envase llevan estampado el precio de 40 céntimos ó 25 céntimos respectivamente.

Pero la cuestión batallona es la del medio céntimo, que ni los estancos pueden devolver ni el público entregar, cuando se compra un cigarrero de los dos céntimos y medio, por no existir moneda fraccionaria inferior á un céntimo.

Los estancos pretenden resolver el problema á su favor—lo cual no es justo—cobrando trece céntimos por lo que tiene de precio doce y medio.

Algunos fumadores han deshecho este nudo gordiano cortándolo, ó sea partiendo un céntimo por gala en dos y entregando una de las mitades con los doce céntimos del día.

No está mal el procedimiento, puesto que se nos da un precio para el cual parece que no existe moneda.

Una hay sin embargo, según nos comunica un amigo nuestro, y nos parece excelente.

Los sellos de un cuarto de céntimo.

Con entregar á cambio de un puro doce céntimos en calderilla y dos sellos de 1/4 céntimo, queda cualquier fumador como las propias rosas; sin deber nada á nadie y pagando á la Arrendataria en su propia moneda, pues la misma Tabacalera es quien tiene el monopolio del timbre.

SENADO

SESIÓN DEL DÍA 3

Se abre á las tres y veinte minutos. Preside el Sr. Martínez Campos.

Entrase desde luego en orden del día y se aprueban y votan definitivamente los proyectos de ley reformando la constitución del Consejo de Instrucción pública; ordenando al Ayuntamiento de Cádiz el cuartel de San Francisco; autorizando al gobierno para admitir, sin pago de derechos de arancel, los buques abanderados en el extranjero, durante la guerra con los Estados Unidos, é incluyendo en el

Vernieres contempló sonriendo á su amigo y le dijo:

—Veo que se asombra usted... ¡Es que soy profundamente dichoso!... Espero que dentro de muy poco, lo será usted lo mismo que yo...

—Sin embargo...

—El drama de la avenida Kleber!... La detención de nuestra querida Magdalena!... ¡Es un detalle, amigo mío!... ¡Un simple detalle!... ¿No comprende usted?... ¡Crea usted en mí!... ¡Usted tiene confianza, no es cierto?

—Sin duda... pero la justicia...

—¡Bagatela! ¡Yo la defenderé!... Y mi elocuencia triunfará sin trabajo de la acusación... Si, la arrancaremos de las garras de esos esbirros, no tema usted nada... Espero además que la libraremos muy pronto... Creo que tiene una carta para mí, ¿dónde está?

Gabriela la conservaba entre sus dedos temblorosos.

—Tómela usted—contestó dulcemente al abogado.

Vernieres añadió con una radiante sonrisa, conservando entre las suyas la mano que la joven le tendía:

—Vuelvo á suplicar á usted que no lllore. Le aseguro que se está preparando la felicidad para todos.

Leyó con atención la carta de Fabián Bertholet, y al momento exclamó:

—¡Esta es su salvación! Habiendo recibido tales amenazas, ¿quién se atrevería á condenarla?

Y dirigiéndose nuevamente á la joven:

—¿Quiere usted dejarla en mi poder?

—Precisamente me la han entregado para usted... Magdalena al mismo tiempo...

—La dijo á usted que me encargara de su defensa...

—Sí, señor.

—¡Pobre joven; yo daría toda mi fortuna por salvarla! ¡Vertería gustoso la mitad de mi sangre!... ¡Afortunadamente creo que no será necesario ningún sacrificio.

Cambió bruscamente de conversación.

—Ahora—dijo—si le parece á ustedes, vamos á hablar de otra cosa. Escuche usted bien, mi querido señor Bernard, y usted lo mismo, señorita.

Empezó anunciando:

—Se trata de una especie de apólogo. Había hace algún tiempo un señor inmensamente rico, que se llamaba, si les parece

bien á ustedes, el marqués de la Varande. Ese gran señor poseía una multitud de dominios, de castillos, granjas, valores de todas clases y un hotel soberbio en el barrio de Saint-Germain. Cuando digo hace algún tiempo, quiero decir, no hace mucho porque está ocurriendo hace unos quince ó diez y seis años solamente. Ese marqués de la Varande había perdido á padre y poco después perdió también á su madre, hacia el fin de la guerra de 1870. Aquella madre desnaturalizada, exasperada por no se que aventura le participó algunas horas antes de su muerte que no era hijo del difunto marqués, que no era tampoco hijo de ella, y que había entrado á formar parte de aquella opulenta casa de la Varande á consecuencia de un verdadero crimen y únicamente para reemplazar al verdadero hijo que había muerto pocas horas antes de nacer. ¿Comprende usted señorita?

—Sí, señor; pero...

—¿Se acuerda usted de su hermana?

—Sí.

—Espere usted. No la olvidamos porque nos ocupemos un momento de otra cosa. También está ella interesada en esta historia.

Y continuó:

—Aquel joven, el marqués de la Varande, quedó aterrado por aquella revelación. Hijo de un pobre guarda de las posesiones del que siempre había considerado como su padre, había recibido una educación de príncipe. Estaba acostumbrado al lujo de una vida de las más brillantes... Llevaba su nombre con soberana distinción, y no es exagerado afirmar que era adorado de todos los que le conocían. Hubiera podido tanto mejor conservar los beneficios de la fortuna y del rango que disfrutaba, cuanto que el anciano y difunto marqués, enterado del crimen de la marquesa, había definido claramente su situación con un testamento que le dejaba dueño de la mitad de su inmensa fortuna. Sin embargo, aquello no era bastante para su probidad desmedida. Muerta su madre, ó mejor dicho la marquesa, él no quiso disfrutar un momento más de aquella situación usurpada. El anciano marqués de la Varande había dejado una sobrina arruinada por un marido disipador, y aquella sobrina tenía dos hijas, dos niñas, muy jóvenes las dos. El joven no tenía más que veintidós años próximamente, encargó á su notario que buscara á aquella sobrina que se llamaba la condesa de Solanges y á sus dos hijas,

En el momento de separarse dijo á éste:

—Estoy muy agradecido á su amabilidad. Creo que este asunto le terminaremos pronto y bien. Dentro de algunos días, cuando tenga usted un momento de libertad, venga usted á verme. ¿Sabe usted donde vivo?

—Sí, señor barón.

—Adiós, amigo mío.

El agente le vió subir á su victoria, que se alejó al trote largo, y volvió á su puesto murmurando:

—¡Dos enamorados! Pero la muchacha me parece que se verá muy mal para salir adelante en este asunto. ¡Ese Mathieu no es fácil de convencer... á menos que!...

Había todo un mundo de insinuaciones en aquel insignificante final de frase.

El agente hacía votos por la libertad de la prisionera.

Jorge de Vernieres se dirigió todo lo rápidamente que podía su caballo, hacia el muelle de Celestins.

Estaba ávido de noticias.

Mientras se acercaba, pensó que sin el atentado que le había separado de Magdalena, él no hubiera hecho el viaje á la Saussaye; que no le hubiera dado la idea de averiguar el misterio de la familia de la Varande y que de un mal había salido un bien, puesto que ahora podía asegurar el porvenir de las dos hermanas, y el de su amigo Bernard, conciliando el descanso de su conciencia con su felicidad.

¡Se creía seguro del éxito!

Todo se encadena en este mundo.

Para él llegaba al término de su misión. No le faltaba más que un esfuerzo que hacer para conseguir la libertad de Magdalena.

Nada le parecía duro con tal de conseguirla.

Todo su amor, toda su admiración, toda su estima hacia ella se habían reavivado con aquella entrevista.

Nunca había sentido tal fiebre de actividad en sus venas.

Al volver á su casa supo que su amigo Bernard había venido á buscarle acompañado de una joven que parecía dominada por una tristeza mortal.

El escritor había sentido mucho no encontrarle y había dicho que volvería á las once. En compensación había allí un desconocido que deseaba ver al barón sin demora y se había obstinado en esperarle sentado en un banco del vestíbulo.

plan general de carreteras las de Murillo a la Venta de Ansejo y de Estallech...

El señor ministro de Hacienda da amplias explicaciones al señor conde de las Almenas...

El señor conde de las Almenas las agradece, e insiste en que se pague a los asentistas...

El señor marqués de Estella aboga por los telegrafistas de Ultramar...

El Sr. Villanueva ruega al gobierno que se insista en la ampliación del plazo para el registro de españoles...

El señor presidente del Consejo anuncia que se sigue la negociación...

El señor ministro de la Guerra, recogiendo algunos cargos formulados por el señor conde de las Almenas...

Explica el coste de las gorras a que aludió el señor conde de las Almenas...

El señor conde de las Almenas replica que los datos se los facilitó un reparador...

Añade que un sargento del expedicionario número 2 tiene hechos sus ajustes...

La Cámara oye con verdadera sensación la noticia, recibida esta mañana por el orador...

El señor ministro de la Guerra, ofrece enterarse del hecho y corregirlo.

El señor presidente del Consejo lee el real decreto suspendiendo las sesiones de las Cortes...

Se levanta la sesión a las cuatro y media.

El señor ministro de la Guerra, ofrece enterarse del hecho y corregirlo.

El señor presidente del Consejo lee el real decreto suspendiendo las sesiones de las Cortes...

Se levanta la sesión a las cuatro y media.

El señor ministro de la Guerra, ofrece enterarse del hecho y corregirlo.

El señor presidente del Consejo lee el real decreto suspendiendo las sesiones de las Cortes...

Se levanta la sesión a las cuatro y media.

El señor ministro de la Guerra, ofrece enterarse del hecho y corregirlo.

El señor presidente del Consejo lee el real decreto suspendiendo las sesiones de las Cortes...

Se levanta la sesión a las cuatro y media.

El señor ministro de la Guerra, ofrece enterarse del hecho y corregirlo.

El señor presidente del Consejo lee el real decreto suspendiendo las sesiones de las Cortes...

Se levanta la sesión a las cuatro y media.

El señor ministro de la Guerra, manifiesta que, aun sin su real orden...

No hay ninguna sola precepción en la ley constitutiva que se oponga al espíritu de la real orden.

El general Aznar cree, como el señor Sol y Ortega, que el ingreso de los oficiales de reserva en la escala activa...

También rectifica el general Azcarra, explicando, que si se admite a los sargentos, no hay razón para que no se admita a los oficiales.

Interviene, para alusiones, el general Suárez Inclán, mostrándose opuesto...

El Sr. Romero Robledo interviene brevemente en la discusión.

Acto seguido, el señor presidente del Consejo, de uniforme, sube a la tribuna...

Se levanta la sesión en medio del mayor silencio.

El Sr. Romero Robledo interviene brevemente en la discusión.

Acto seguido, el señor presidente del Consejo, de uniforme, sube a la tribuna...

Se levanta la sesión en medio del mayor silencio.

El Sr. Romero Robledo interviene brevemente en la discusión.

Acto seguido, el señor presidente del Consejo, de uniforme, sube a la tribuna...

Se levanta la sesión en medio del mayor silencio.

El Sr. Romero Robledo interviene brevemente en la discusión.

Acto seguido, el señor presidente del Consejo, de uniforme, sube a la tribuna...

Se levanta la sesión en medio del mayor silencio.

El Sr. Romero Robledo interviene brevemente en la discusión.

Acto seguido, el señor presidente del Consejo, de uniforme, sube a la tribuna...

Se levanta la sesión en medio del mayor silencio.

El Sr. Romero Robledo interviene brevemente en la discusión.

Acto seguido, el señor presidente del Consejo, de uniforme, sube a la tribuna...

Se levanta la sesión en medio del mayor silencio.

El Sr. Romero Robledo interviene brevemente en la discusión.

Acto seguido, el señor presidente del Consejo, de uniforme, sube a la tribuna...

Se levanta la sesión en medio del mayor silencio.

educado, ó de un periódico que se ha propuesto sin duda vivir por y para el escándalo.

No retarde el Sr. Niembro su declaración. Hágala pública cuanto antes...

Perdone usted, Sr. Director, las molestias que acabo de causarle...

Muy cortés y muy modesta es la epístola del *Albano*, y en ella demuestra el respeto que tiene al público madrileño...

Complacido nuestro comunicante, me retiro por el foro, no sin desear a los toreros del abono y a la empresa palmas y tabacos a los unos y mucha *quita* a los otros.

Se levanta la sesión.—FABRA.

El arbitraje. La Haya 3. Ha sido aprobado por el Parlamento el proyecto aprobando el convenio internacional de arbitraje.

La votación ofreció 68 sufragios favorables y 20 adversos.—FABRA.

La peste. Londres 3. Un despacho de Sydney da cuenta de haber fallecido ayer 20 de los atacados por la peste bubónica.—FABRA.

Reglamento reformado. Roma 3. La Cámara de diputados ha aprobado en votación ordinaria las modificaciones del reglamento...

Política francesa. París 3. En la sesión del Senado y con ocasión de discutirse el presupuesto de Negocios Extranjeros...

El citado ministro aboga porque la escuadra vuelva a tener la fuerza necesaria para el cumplimiento de los fines que le están encomendados.

Se levanta la sesión.—FABRA.

La Exposición. París 3. Cámara de los diputados.—El Sr. Millerand, ministro de Comercio, declara, haciéndose cargo de rumores circulados sobre el particular...

SOCIEDAD DE HIGIENE. Anoche celebró sesión pública esta ilustre corporación, bajo la presidencia del Sr. Fernández Caro.

El Sr. Rodríguez Pinilla, antes de entrar en la orden del día, defendió las enmiendas que cree deben aplicarse al reglamento de la Inclusa de Madrid...

El Sr. González Álvarez se lamenta de los ataques de que ha sido objeto la Inclusa de Madrid...

Rectifican los Sres. Pinilla y Pino é insiste aquel en sus afirmaciones, pronunciando algunas palabras del Sr. Codina...

El consejero de sanidad y académico D. Marcial Taboada, director del balneario de Archeda, ha salido para este punto...

EXTRANJERO. POR TELEGRAMA. Viaje de la reina Victoria. Londres 2. (Recibido el 3.) La reina Victoria ha salido esta noche de su residencia de Windsor...

Nombramiento. Londres 3. El marqués de Londonderry ha sido nombrado jefe del departamento general de Correos...

Vapor correo. Habana 3. Procedente de la Coruña ha llegado a este puerto el vapor correo *Reina Cristina*...

La gripe. París 3. La epidemia de la influencia se ha reanudado notablemente en Alsacia...

También hace estragos entre los niños educados, ó de un periódico que se ha propuesto sin duda vivir por y para el escándalo.

No retarde el Sr. Niembro su declaración. Hágala pública cuanto antes...

Perdone usted, Sr. Director, las molestias que acabo de causarle...

El domingo último se ha verificado la inauguración de los nuevos locales de escuelas públicas elementales de niños y niñas.

El señor cura D. Eusebio Palomar, revestido de capa pluvial, bendijo los locales en presencia del Ayuntamiento...

Terminada la ceremonia religiosa, el profesor de la escuela de niños, D. José María Escobar, pronunció un notable discurso.

Las escuelas reúnen cuantas condiciones higiénicas y pedagógicas están aconsejadas.

Merecen elogios tanto el señor alcalde y demás individuos del Ayuntamiento...

La banda de música de Villarejo de Salvanes tocó escogidas piezas.—M. E.

NOTAS MERCANTILES. LOS VINOS Y LOS ACEITES. Los mercados vinateros de la Península han entrado en un período de cierta animación...

El mercado de Logroño acusa cierta actividad por la llegada de comisionados de casas extranjeras...

En la Mancha los negocios siguen paralizados y las cotizaciones sin variación...

Son muy buscados en Sevilla los mostos de buena clase para la comarca de Jerez...

Los vinos de Málaga también tienen hoy aceptación, embarcándose varias partidas para el extranjero.

En Barcelona la tendencia es la misma y los precios no han sufrido tampoco variación.

Cotizaciones que rigen en la plaza: Vino tinto de 16º de Aragón...

Vinos de la Mancha, de 14º, de 23 a 25 pesetas carga...

Estos precios se entienden sin derechos de consumo.

Ha disminuido la actividad en los negocios de aceites, especialmente en las plazas de Andalucía.

Durante la semana han entrado en Sevilla 10.200 arrobas.

Las clases amarillas de orujo se sostienen con tendencia al alza en Aragón.

Los aceites finos han atravesado un período de crisis en el mercado.

En Badajoz aumenta la animación, si bien quedan ya pocas existencias...

Málaga vende sus aceites a 9,25 y 9,30 pesetas arroba...

En la provincia de Ciudad Real, los aceites tienden a la baja...

En la sierra se venden a 38 y 38 1/2 rs. en Málaga...

En Barcelona los negocios ofrecen bastante animación...

Cotización corriente: Aceites finos de Urgel y Tortosa...

Aceites andaluces de Ubeda, a 22 1/2 rs. duros...

Los aceites finos han atravesado un período de crisis en el mercado.

En Badajoz aumenta la animación, si bien quedan ya pocas existencias...

Málaga vende sus aceites a 9,25 y 9,30 pesetas arroba...

En la provincia de Ciudad Real, los aceites tienden a la baja...

En la sierra se venden a 38 y 38 1/2 rs. en Málaga...

En Barcelona los negocios ofrecen bastante animación...

Cotización corriente: Aceites finos de Urgel y Tortosa...

Aceites andaluces de Ubeda, a 22 1/2 rs. duros...

A las cuatro de la tarde salió el juzgado de la Casa de Cánones...

El fiscal Sr. López Oyazabal acompañaba al juez en representación de la Audiencia.

La visita de inspección ha tenido por objeto examinar las tapias del jardín...

El expresidente de la Audiencia ha sacado el convencimiento de que los criminales penetraron por la tapia...

Después de esta visita, el juez ha recibido declaración al sujeto llamado José Martínez Sánchez...

Un detenido. Según dicen algunos vecinos de la casa, hace algún tiempo estuvieron dos señoras...

Según dicen algunos vecinos de la casa, hace algún tiempo estuvieron dos señoras...

Muchos son los que corren por los alrededores al lugar del suceso.

Según afirman, D. Valentín bajaba a Madrid a principios de mes...

También dicen que en la casa donde habitaba al ser muerto...

Fuera de estos y otros detalles sin importancia, el crimen continúa envuelto en el misterio.

En libertad. Poco después de las seis terminó el juicio.

En libertad. Poco después de las seis terminó el juicio.

En libertad. Poco después de las seis terminó el juicio.

En libertad. Poco después de las seis terminó el juicio.

En libertad. Poco después de las seis terminó el juicio.

En libertad. Poco después de las seis terminó el juicio.

En libertad. Poco después de las seis terminó el juicio.

de la gran cantante. Ahora bien, como la herida del señor Bertholet parece grave...

—Hable usted. —El señor barón de Vernieres no se ofenderá por mis preguntas...

Un ligero rubor subió al rostro del abogado, pero accedió al deseo del honrado Lardillier.

Después de reflexionar no se ofendió por sus palabras. —Seguramente que no contestó.

—Eso es lo que yo pensaba—declaró lealmente el prestamista, que conocía la contestación de antemano.

—No había visto el mismo cometer la falsificación al hijo del consejero?

—Pero a veces es muy conveniente afectar ignorancia de los propios errores...

Lardillier se levantó, añadiendo: —Ahora no me falta más que despedirme de usted...

Una idea había acudido al pensamiento del abogado; mejor dicho, dos ideas...

La primera, que su amigo Fabian Bertholet había debido abusar de su firma...

La pregunta de Lardillier no podía tener indudablemente otro alcance.

Tenia sin duda algunos pagarés en su poder que empezaban a preocuparle.

—Pero aquel era un detalle que él se encargaría de esclarecer más adelante.

—Con un gesto detuvo al usurero, que había adelantado un paso en dirección a la puerta...

—Puesto que la casualidad nos ha puesto en relaciones, señor Lardillier—dijo—y según dice usted sabe tantas cosas...

—No pienso en tomar dinero prestado por ahora, mi querido señor Lardillier, quisiera,

al contrario, colocar algunos fondos y creo que usted puede serme eminentemente útil en esta ocasión.

—Es que yo soy más bien prestamista. —Ahora verá usted... El negocio puede ser bueno para usted...

—¿De que con esa compra no hago un buen negocio? Ya lo sé. Y repetí más alegremente aun.

Francisca se quedó estupefacta dos minutos después, al ver a su joven amo...

Por último, el viejo del paletó, parecido a una hopalanda, subió a su coche...

—Calle de Regard... Jorge de Vernieres no se fijó al pronto en lo que había oído.

El coche estaba ya lejos cuando se dio cuenta de aquel detalle.

—¡Calle!—pensó el abogado—¿qué va a hacer allí ese pillastre de Lardillier?

En seguida la idea de las deudas a cobrar acudió a su memoria...

Se adelantó, saliendo al encuentro de los que llegaban a la mitad de la calle...

—Tranquilícese ustedes... Acabo de verla... Sabe lo que tiene que hacer...

Hasta entonces apenas había apercibido a Gabriela.

Quedó muy impresionado por su gracia y su encanto, al mismo tiempo que de su tristeza.

Pronto se encontraron los tres en el mismo despacho donde un momento antes ventilaba su asunto con Lardillier.

—El barón llamó al timbre. Justino se presentó con su tranquila fisonomía en el marco de la puerta.

—¿Ha salido el señor Labriche?—preguntó el amo.

—Sí, señor.

Jorge de Vernieres reflexionó un momento. —Esta tarde a las seis.

—¿De que con esa compra no hago un buen negocio? Ya lo sé. Y repetí más alegremente aun.

Francisca se quedó estupefacta dos minutos después, al ver a su joven amo...

Por último, el viejo del paletó, parecido a una hopalanda, subió a su coche...

—Calle de Regard... Jorge de Vernieres no se fijó al pronto en lo que había oído.

El coche estaba ya lejos cuando se dio cuenta de aquel detalle.

—¡Calle!—pensó el abogado—¿qué va a hacer allí ese pillastre de Lardillier?

En seguida la idea de las deudas a cobrar acudió a su memoria...

Se adelantó, saliendo al encuentro de los que llegaban a la mitad de la calle...

—Tranquilícese ustedes... Acabo de verla... Sabe lo que tiene que hacer...

Hasta entonces apenas había apercibido a Gabriela.

Quedó muy impresionado por su gracia y su encanto, al mismo tiempo que de su tristeza.

Pronto se encontraron los tres en el mismo despacho donde un momento antes ventilaba su asunto con Lardillier.

—El barón llamó al timbre. Justino se presentó con su tranquila fisonomía en el marco de la puerta.

—¿Ha salido el señor Labriche?—preguntó el amo.

—Sí, señor.

—No ha dicho nada? —Nada. Únicamente que volvería a la hora de almorzar.

—Bien; avise usted al cocinero que seremos cuatro. Y como el señor Bernard parecía dispuesto a hacer alguna objeción...

—Ya sé lo que me va usted a decir, querido mío: que las circunstancias son muy dolorosas...

—En cuanto a esa pobre Magdalena, permitan ustedes que me exprese con tanta familiaridad...

—Ya sé lo que me va usted a decir, querido mío: que las circunstancias son muy dolorosas...

—En cuanto a esa pobre Magdalena, permitan ustedes que me exprese con tanta familiaridad...

—Ya sé lo que me va usted a decir, querido mío: que las circunstancias son muy dolorosas...

—En cuanto a esa pobre Magdalena, permitan ustedes que me exprese con tanta familiaridad...

—Ya sé lo que me va usted a decir, querido mío: que las circunstancias son muy dolorosas...

—En cuanto a esa pobre Magdalena, permitan ustedes que me exprese con tanta familiaridad...

—Ya sé lo que me va usted a decir, querido mío: que las circunstancias son muy dolorosas...

—En cuanto a esa pobre Magdalena, permitan ustedes que me exprese con tanta familiaridad...

—Ya sé lo que me va usted a decir, querido mío: que las circunstancias son muy dolorosas...

—En cuanto a esa pobre Magdalena, permitan ustedes que me exprese con tanta familiaridad...

—Ya sé lo que me va usted a decir, querido mío: que las circunstancias son muy dolorosas...

—En cuanto a esa pobre Magdalena, permitan ustedes que me exprese con tanta familiaridad...

gado de recibir declaración al detenido José Martínez Sánchez, que, como se supo, fué puesto en libertad.

La casa del crm

Después de recibida la antelación, el juzgado entró en la casa del crimen, en la cual practicó un minucioso reconocimiento.

El perro.

Practicada dicha diligencia, el juzgado se trasladó al sitio donde se había muerto el perro que perteneció al infortunado D. Valentín.

REUNIONES PARA HOY

Ateneo de Madrid.

En la Escuela de Estudios Superiores explicarán los señores profesores siguientes:

Asociación de la prensa.

A las nueve de la noche dará una conferencia en esta asociación el notable orador y hombre público D. Juan Vázquez Mella, con el tema «El regionalismo considerado como un deber en el Estado y un derecho en la nación».

INGLESAS Y BOERS

FOR TELEGRAMA

(Recibido el 3.) Ningún nuevo despacho del teatro de la guerra confirma la noticia comunicada ayer desde Bloemfontein a The Daily Chronicle, diciendo que las tropas inglesas habían logrado recuperar los cañones que los boers habían cogido a la columna del coronel Broadwood.

Por el contrario, el ministro de la Guerra se vio obligado en la necesidad de publicar el despacho del generalismo Roberts, dando cuenta de este importante combate.

Dice el telegrama oficial, que en este hecho de armas, una de las dos baterías que llevaba el coronel Broadwood, perdió cinco cañones y tuvo cuatro oficiales heridos, dos prisioneros y 40 sub-oficiales y soldados entre heridos y prisioneros.

La otra batería perdió dos cañones y toda la dotación de los mismos, excepto el comandante y el sargento mayor de dicha batería.

Añade que los boers se retiraron hacia Ladysmith, dejando en el campo de batalla 12 oficiales y 70 soldados ingleses heridos.—FABRA.

Un despacho de Bushman Kop, dice que el ataque de los boers a la columna de Broadwood, fué tan rápido é inesperado, que produjo una confusión enorme en las tropas inglesas.

Agrega que los boers, colocados en posiciones invisibles, casi a flor de tierra, se mantenían en acecho haciendo un fuego nutridísimo y certero que en un momento quedó el terreno cubierto de cadáveres de hombres y caballos, y de restos de los carros en que los ingleses conducían sus viveres y municiones de guerra.—FABRA.

Los periódicos de esta mañana censuran energicamente la falta de previsión que revela el descalabro sufrido por el coronel Broadwood. Excitan a las autoridades a tomar medidas encaminadas a evitar que las fuerzas inglesas, por imprevisiones de sus jefes, puedan caer en emboscadas como la de Tabanchú.

en las inmediaciones de Taung. Comandante de los cañones marchan sobre Klypdam.—FABRA.

Londres 3.

Un telegrama de Bloemfontein del día 1, que insertan los periódicos de esta capital, dice que un cuerpo boer de cierta importancia, procedente de Ladybrand, ha quedado diezmado.—FABRA.

Londres 3.

Un despacho de la Ciudad del Cabo, fecha 2, da cuenta de haber salido para Beira el tren de guerra, conduciendo algunas tropas ligeras, bastantes caballos y muías, material de guerra y provisiones de boca, todo destinado a la Rhodesia.—FABRA.

Desalentos é inquietudes de la opinión inglesa.

Londres 3, 8'5 m.

La inquietud por la situación de la campaña en África aumenta, y el desencanto es completo. Se comprende ya claramente que los boers no están ni dispersos ni desalentados.

Londres 3, 8'23 m.

Telegrafían desde Bloemfontein que los boers han destruido las tomas de agua, pero que las fuentes bastan para el consumo del ejército y la población.

Londres 3, 8'25 m.

El Daily Telegraph dice que la toma de agua en cuestión se halla situada en Sinnah-Posu, sobre el Modder, á veinte millas de Bloemfontein.

Londres 3, 8'47 m.

«Busman-Kop 1 abril.—Los boers no se han replegado hasta hoy por la mañana. Sin embargo, continúan conservando la posición que tenían en la toma de agua de Bloemfontein.

Londres 3, 8'55 m.

El general French con su división de caballería ha llegado. Las pérdidas de los boers en el último combate fueron cinco muertos y nueve heridos.—FABRA.

Londres 3, 9'10 m.

Dicen de Hamburgo que el emperador Guillermo ha telegrafado á Kruger, por mediación de mister Leys, la expresión de su pésame por el fallecimiento del general Joubert.

El combate continuó el viernes. Las bajas inglesas fueron muy considerables.

El combate del viernes cerca de Mafeking, el coronel Plumer tuvo que replegarse, rechazado por los boers.

El combate del sábado. Los boers se replegaron hasta hoy por la mañana.

El combate del domingo. Los boers se replegaron hasta hoy por la mañana.

El combate del lunes. Los boers se replegaron hasta hoy por la mañana.

El combate del martes. Los boers se replegaron hasta hoy por la mañana.

El combate del miércoles. Los boers se replegaron hasta hoy por la mañana.

El combate del jueves. Los boers se replegaron hasta hoy por la mañana.

El combate del viernes. Los boers se replegaron hasta hoy por la mañana.

El combate del sábado. Los boers se replegaron hasta hoy por la mañana.

El combate del domingo. Los boers se replegaron hasta hoy por la mañana.

bro de Rojas, tan admirablemente refundido y adaptado á la zarzuela por el sainetero Luceño y el poeta Fernández Shaw.

Para estos dos últimos, para el compositor y para el beneficiado, la representación de Don Lucas fué una ovación no interrumpida, teniendo que presentarse los cuatro muchas veces á escena al final de cada acto.

En el primero aplaudieron con gran entusiasmo el septimino y la relación de Cabellerá, repitiéndose casi todos los números.

También hubo que repetir en el acto segundo el preludio entero y el nocturno, siendo en ambas ocasiones llamado al palco escénico Amadeo Vives, al cual tributó el público aclamaciones entusiastas.

En el último acto, en fin, casi todos los números manifestó el público iguales unánimes deseos de oírlos dos veces.

No cabe éxito más completo, ni duda de que Don Lucas habría proporcionado mucho dinero á la empresa de Parish si no hubiera limitado darle en esta temporada nada más que la representación de anoche, á pesar del gran triunfo de la obra el año pasado.

Valentín González hizo la obra con verdadero cariño y como un artista de veras, no cesando el público de reír y de deleitarse.

También merecen especial mención la señorita Gurina y los Sres. Gamero y Figueroa.

Por supuesto, los regalos que recibió Valentín González eran muchos y buenos.

El cupo municipal.—El jurado. Petición de indulto.

El Ayuntamiento de esta capital se niega resueltamente á aceptar el nuevo cupo de 200.000 pesetas impuestas por la Hacienda, y así se lo ha comunicado al delegado.

Dicho acuerdo ha sido acogido con simpatía y aplauso por la población. El problema planteado es este: ó rebaja el cupo hasta armonizarle con el interés de la corporación, evitando el recargo de las tarifas en las especies del consumo, ya de suyo elevadísimas, ó el arriendo, con todas sus consecuencias.

Se ha señalado los días desde hoy al 7 del actual, para la vista ante el jurado de la causa formada con motivo de la famosa partida republicana de Chovar. Los procesados son 28.

Los Ayuntamientos de Almazara y Villarreal celebran hoy sesión extraordinaria para interceder en favor del indulto del reo de muerte Miguel Broch, que vienen gestionando las corporaciones, autoridades y obispo de la diócesis.—TELERO.

Varias noticias. Barcelona 3, 1'35 t. Asegúrase que ha desaparecido un agente de cambio, ex militar, y dejando un importante pasivo.

Los artilleros están desmontando las baterías que fueron construidas al extremo de la Barceloneta durante la guerra con los Estados Unidos, y trasladando los cañones al Parque.

Los catalanistas proyectan un meeting, que habrá de celebrarse en Verdell, para protestar contra la circular del gobernador de Lérida prohibiendo se hable catalán en las escuelas oficiales.—FIGUEROA.

Interventor. Avila 3, 3 t. En el tren mixto de mañana saldrá para Madrid el ex delegado de Hacienda, D. Andrés Monsalve, nombrado interventor de Hacienda de la provincia de Madrid.—CORRESPONSAL.

Diplomático.—Torera. Barcelona 3, 1'19 t. En el vapor Regina Margherita ha llegado, procedente de Buenos Aires, don Macario Rivilla, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de Bolivia en España.

En breve marchará á Madrid. También llegaron las señoritas toreras.—MENCHETA.

Buque de guerra. Barcelona 3, 3'20 t. El crucero ruso Almiral Nakhimoff permanecerá ocho días en Mahon. Después se dirigirá á Spezia para reparar averías.—MENCHETA.

Los estudiantes.—La unión nacional. Zaragoza, 3, 1 t. Los estudiantes siguen concurriendo á las cátedras.

El Sr. Paraiso continúa recibiendo visitas de organismos adheridos al partido unión nacional.—MENCHETA.

Protesta de los comerciantes.—El tabaco.—Fabricantes y obreros. Barcelona 3, 10'16 n. La junta directiva de la Cámara de Comercio ha convocado á los presidentes de las principales corporaciones de esta capital, para tratar de la forma de protesta que el comercio proyecta contra los presupuestos aprobados.

Hoy ha tomado posesión de su cargo el nuevo secretario del gobierno civil de Madrid, Sr. Villarino.

Se le ha dado su sucesor, el Sr. García Romero, quien además se ha despedido del personal. Este guardará gran recuerdo del paso del Sr. García por el puesto que con verdadero acierto ha desempeñado.

PLAZA DE TOROS

El abono para la próxima temporada taurina, comenzado el lunes 2, no puede ser más satisfactorio, habiéndose dado el caso, no conocido desde los tiempos de Frasuelo y Lagartijo, de haberse abonado todos los palcos de sombra, localidad de preferencia en nuestra plaza.

Hoy se harán los abonos á filas de tendido, balconcillos, sobrepuestas y meseta de toril, de nueve de la mañana al anochecer, en el despacho de la calle de Sevilla.

Ilustración Española y Americana. La exposición de fotografías presentada en el concurso organizado por esta revista, ha quedado injusa y artísticamente instalada en los salones del teatro de la Alhambra.

Aguramos el mayor éxito á esta exposición, una de las más brillantes que en su género se han celebrado en España.

Desde mañana miércoles podrá ser visitada dicha exposición.

ESTADO ATMOSFERICO. El día 3 en Madrid ha sido casi despejado y no muy frío.

El termómetro del óptico D. José Oliva (19, Príncipe, 21) señalaba á las siete de la mañana 3 grados; á las doce del día 16, y á las cuatro de la tarde 12°.

La temperatura máxima á la sombra fué de 17°4; la mínima, de 1°2. El barómetro marca hoy 708 milímetros.

La temperatura máxima fué de 20 grados, en Murcia; la mínima, de 2 bajo cero, en Huesca.

Círculo de la Unión Mercantil. Ayer mañana ha visitado al gobernador del Banco de España una comisión de la junta directiva de esta sociedad, en representación de la misma y del gremio de banqueros, para rogar que dicho establecimiento no cobre en las letras y documentos de giro más que el quebranto y en la proporción que se señala, en vez de los 25 céntimos que había consignado, cualquiera que fuese la cantidad.

El subgobernador, Sr. Parifias, que en ausencia del gobernador recibió á la comisión, pareció darle justa y razonable en principio la pretensión de los exponeentes, prometiendo hacerle presente al consejo por su parte cuanto pudiera para que quedasen complacidos.

Ha empezado á ocuparse de la organización de la corrida de toros á favor de la beneficencia, la comisión especial, compuesta de los señores Agustín, Peñalé (D. José), Lucio, Martínez Contreras y Urbano.

S. M. la reina ha concedido los objetos siguientes: Una artística medalla de oro para premio en el torneo nacional de esgrima, próximo á celebrarse en Murcia; un reloj de sobremesa, de cristal y bronce, para el certamen dispuesto por la Asociación Literaria de Gerona; una preciosa corbille con destino á la rifa organizada por las señoras de Carmona (Sevilla) á beneficio del santo hospital de San Pedro establecido en dicha ciudad, y un valioso reloj de oro con iniciales y corona real grabadas para premio en el concurso nacional de palomas mensajeras que se propone celebrar la Federación Colombiña Española.

La administración de Hacienda de esta provincia, en evitación de expediente de defraudación, invita á los fabricantes de gas y de electricidad para su uso exclusivo, que presenten en el preciso término de diez días las oportunas declaraciones para satisfacer el impuesto que grava el consumo del gas y de electricidad, así como también para el pago de las cuotas por el concepto de industrial.

Ha fallecido en Salamanca doña Paula Manzano de Aparicio, madre política de nuestro querido amigo D. Ladislao Bedonkofer y Zañiga, á quien, así como á toda la distinguida familia de la finada, acompañamos en su natural dolor.

Nuestro querido amigo el ilustrado escritor D. Alejandro Moreno, ha sido propuesto, en primer lugar de la terna, por el claustro de la facultad de Filosofía y Letras, para ocupar la vacante de catedrático auxiliar de la misma. El señor Moreno es justamente acreedor á esta honrosa distinción, no solo por haber explicado ya en dicha facultad cátedras de Historia, sino también por sus excelentes trabajos de traducción y publicación de obras de este género, las más modernas é importantes, que le han granjeado envidiable y merecida reputación.

Anúnciase la próxima aparición de un pequeño pero interesante y fantástico con ilustraciones titulado Sor Clarita, y original de un antiguo funcionario de la real casa.

La marina mercante alemana. El imperio alemán ha hecho progresos gigantescos. Su comercio internacional ha alcanzado el año último á 10.000 millones de marcos, y de esta enorme cifra de mercancías, 7.000 millones han sido transportadas por mar.

El comercio marítimo ha aumentado en los tres años comprendidos desde principio de 1897 á fines de 1899 en 1.300 millones de marcos. Se comprende que el emperador Guillermo, conociendo estos datos antes de que fuesen publicados, haya dicho recientemente en un banquete en Hamburgo: «Nuestro porvenir está en el mar».

HUELGA. Los cerrajeros han recibido tres nuevas adhesiones de patronos. Los cartereros desmenten la noticia dada por algunos periódicos, de que sus plazas habían sido ocupadas. Según nos manifiestan, de 180 carros sólo funcionan 14 ó 15.

Los cartereros aún no tienen noticias que dar de arbitraje, que han sometido el conflicto á la comisión arbitral aún no se ha reunido.

En la delegación de la Inclusa se presentó ayer D. Vicente Sanz, denunciando un dependiente suyo llamado Francisco Martínez, le había cobrado facturas por valor de 309 pesetas, fugándose con el importe.

De acuerdo con lo informado por el Consejo de Estado, ha concedido el ministro de la Gobernación la cruz de Beneficencia de primera clase, al doctor don Nazario Teledano, por el hecho que realizó el 9 de junio del año último, salvando de una muerte cierta á un muchacho de catorce años, sobre el cual cayó, en

la calle de Fuencarral, un cable de la luz eléctrica.

En el Museo Arqueológico se ha recibido un busto que conviene conocer los artistas, y especialmente escultores. Está modelado en una pasta especial, cuya composición debieran analizar, pues imita muy bien el color y cutis de la persona, y se conserva como el primer día.

Procede de Méjico y es retrato de un español que vivió allí hace setenta años.

El Senado ha acordado proponer al oficial mayor de secretaría, D. Francisco Sánchez Rejano, para la encomienda de número de Isabel la Católica, y para cruces de la misma orden, á los auxiliares D. Nicasio Izquierdo y D. Julián Guzmán Baeza, por los trabajos que dichos laboriosos funcionarios de la secretaría de alta Cámara han realizado, cumplimentando órdenes de la comisión de Presupuestos.

También ha acordado el Senado regalar las insignias á los interesados.

El director general de Carabineros ha escrito á la viuda del capitán del cuerpo é insigne matemático D. Apolinario Foin, dándole el pésame por el sentido por la irreparable pérdida que ha sufrido.

La infanta doña Isabel visitó ayer tarde la exposición artística de los salones de Amador hermanos.

Nuestro querido amigo y corresponsal en Valladolid D. Angel Cuervo, se ha encargado de la dirección del importante periódico La Opinión, de dicha ciudad.

El decreto leído ayer tarde suspendiendo las sesiones de Cortes, dice así: «Real decreto.—Usando de la prerrogativa que me corresponde con arreglo al artículo 82 de la Constitución de la monarquía, y de acuerdo con el parecer del Consejo de ministros; en nombre de mi augusto hijo el rey Don Alfonso XIII, y como reina regente del reino, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo único. Se suspenden las sesiones de las Cortes en la presente legislatura.

Dado en Palacio á 3 de abril de 1900.—MARÍA CRISTINA.—El presidente del Consejo de ministros, Francisco Silvela».

Hoy publicará la Gaceta la ley de fomento de cuentas y fianzas de Ultramar y la de derechos reales.

De los dictámenes puestos á la orden del día en el Senado, no ha quedado pendiente para la próxima legislatura más que el relativo á la libertad de programas y textos de los alumnos no oficiales.

Apenas se han cerrado las Cortes, y aun antes de leer el decreto, se ha planteado entre los políticos la cuestión de cuando volverían á abrirse.

Los razonamientos han sido muchos, pero por punto general nadie cree que, como se dijo, se reanuden las sesiones en mayo.

La gran mayoría de senadores y diputados se despedían hasta el otoño.

Ayer tarde se han acentuado los rumores de crisis, creyéndose que en el mismo Consejo de hoy podría plantearse.

Los que así hablaban, entre los que había no pocos ministeriales, y algunos significados, se fundaban en que si el señor presidente del Consejo tiene el propósito de hacer la crisis, no ha de aplazarla quince días lo menos, pues de no ser hoy, ya no podrá plantearse hasta la segunda quincena del mes corriente. Y ninguno de ellos dudaba de que el Sr. Silvela quiere hacer la modificación ministerial para rejuvenecer y fortalecer el gobierno.

Como indicio de este propósito se comentaba una larga conferencia que ayer mañana tuvo en Estado el señor ministro de la Gobernación con el Sr. Silvela.

De la causa ocasional ó del pretexto de la crisis no se decía nada, porque después de todo sería fácil encontrarlos.

Y como al plantearse había de presentarse las dimisiones todos los ministros el señor presidente de Consejo quedaría en libertad para reorganizar el gabinete.

Base del nuevo serían, según estas impresiones, los ministros de la Guerra, Hacienda y Gobernación, entrando en los otros departamentos personalidades del Congreso y del Senado que hace tiempo tienen la categoría de ministros.

No faltaban, sin embargo, los que suponían que en el Consejo de hoy no sucedería nada, porque el Sr. Silvela ha de tomarse algunos días para reflexionar, y sobre todo no estando oprimido por la necesidad de plantear y resolver inmediatamente el conflicto.

En lo que todos se hallaban conformes es en que hay el propósito de plantear la crisis cuando sea conveniente.

Por lo demás, los rumores, aun siendo contradictorios, circulan en los círculos políticos y hay que llevarlos á conocimiento del público.

El Consejo anunciado para hoy se celebrará á las cinco de la tarde, y según afirmaban algunos caracterizados ministeriales, no tendrá la importancia política que se le ha atribuido.

Se aprobará la distribución de fondos del mes y asimismo algunos expedientes.

La Gaceta de la Bolsa, en su hoja de cotización diaria, decía anoche lo siguiente: «Ya se han puesto á la venta las pólizas de Bolsa; pero ¡quién pólizas! en papel de estraza y sin espacio para la numeración. Las pólizas de crédito y préstamo siguen brillando por su ausencia, y las operaciones en el Banco suspendidas. ¡Qué escandaloso! Y luego se exigirá al público que cumpla la ley, cuando empiezan por faltar á ella el gobierno que la impone y la compañía encargada de hacerla cumplir».

Preciso es reconocer que tiene razón el colega.

Bolsa de Madrid.—Cotización del 3

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, DEL 2, DEL 3. Rows include: 4 0/0 perpetuo interior, Fin corriente, Idem fin próximo, Serie F, de 50.000 pts. nomis, etc.

CAMBIOS

Londres, vista, 32 7/8. París, vista, 30 40/100.

Telegrama Max, Fropper y C.

Barcelona 3, 4'35 t. Interior, 74-05. Exterior, 80-60. Amortizable, 81-25. Cubas 1886, 85-87. Idem 1890, 72-00.

En el correo.

Interior fin corriente, 73-75. Telegrama de la Agencia Fabra, París 3.

Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 74-25 y 73-90. 3 por 100 francés, 101-25.

Exterior español, 72-25. Exterior español, 71-75.

Bolsa de Bilbao.

Bilbao 3, 1'30 t. Banco Asturiano, 430. Banco Guipuzcoano, 425-00. Explosivos, 269-00. Tabacos, 426-00. Elgoibar San Sebastián, 91. Naviera Vascongada, 122. Durango, acciones 000. Puerto Bilbao, 4.ª emisión, 00-00. Acciones fábrica Vizcaya, 000. Marítima Unión, 000. Gijón, 000-00. Ayuntamiento, 00-00. Tren Santander, 000-00. Comercio, 000-00. Banco Bilbao, 000. Vasco Cantábrico Navegación, 00-00. Castellón, 000.—MENCHETA.

Avisos útiles.

El dolor de cabeza desaparece en 5 m. con la Hemieriana Caldeiro, en farmacia.

Advertisement for 'Odol' medicine, featuring an image of a bottle and text describing its benefits for various ailments.

ESPECTACULOS PARA EL DIA 4

ESPAÑOL. - 8 1/2. - (Beneficio de D. Antonio Perrin) - El gran galateo (prologo). - Los amantes de Teruel (tercer acto). - Vida alegre y muerte triste (tercer acto). - Lorenzito (estreno). - El primer juicio. COMEDIA. - 8 1/2. - (Beneficio de Donato Jimenez) - El intruso (estreno). - Locino del cielo. PRINCESA. - 8 1/2. - La corte de Napoleón. MODERNO. - 8 1/2. - (Moda) - La vida es sueño - Tóxico del cielo. PARISS. - 9. - F. 186 de abono. - T. par. - (Beneficio del representante de la empresa). - Jugando con fuego. - Regalo de 200 pesetas. - El duque de la Africana. LARA. - 8 1/2. - El regimiento de Lupión. - (Terce y cuarto acto). - El patio. - (Segundo acto de la misma). ZARZUELA. - 8 1/2. - Los africanistas. - Los borachos. - El traje de luces. - Gigantes y cabezudos. APOLO. - 8 1/2. - Jobbé Martin el tamborileo. - Los aparecidos. - Pepe Gallardo. - Las tentaciones de San Antonio. ESLAVA. - 8 1/2. - El último chulo. - El saculo. - La alegría de la huerta. ROMEA. - 8 1/2. - Los embusteros. - El cuerno de oro. - La señora capitana. - La huertana. BUEN RETIRO. - De diez de la mañana al anochecer, habitantes del Pólo Artico, curiosa exhibición. De 3 a 4 comida de los esquilados de pescados y carnes crudas. A las 12, y a las 3, comida a los perros. Banda militar. Entrada, una peseta. LABERINTO ARABE (Antigua Alhambra). - Abierto todos los dias, de tres a siete. CIRCO GALLISTICO (Paseo de Santa Maria de la Cabeza). - 1. - Grandes pelucas de gallos ingleses. BOLETIN religioso del dia 4 Santos del 4 de abril. - San Isidoro, arzobispo de Sevilla; San Zosimo, anacoreta; San Ambrosio, confesor; y San Placido, obispo. Sale el sol a las 8:39; se pone a las 6:28. Cuentos para el dia 4 Se gana el jubileo de cincuenta Horas en San Marcos; a las diez misa cantada y por la tarde sigue la novena a la Virgen de los Dolores, siendo orador el Sr. Calero; se hará procesion de reserva. En San Pascual, Esclavas, Reparadoras, Carboneras y Espiritu Santo jubileo perpetuo. En la Catedral sigue la misa en dirigida por los padres Larra y Melian. En Santa Bárbara y Belmonte, por los padres Maiz y Berazaluce. En el Cristo de San Gines, al anochecer, ejercicios; predicara el señor Manzanedo. Novenas a Ntra. Señora de los Dolores. En San José continúa, oradores el Sr. Inigo y padre Navarro. En San Sebastián, los Sres. D. Domingo Gomez y el Sr. Belda. En la Real Capilla, a las cinco, un señor capellán de honor. En el Carmen, a las tres y media y en San Pedro a las cinco y media, el señor González Reyes. En las Calatravas, a las cuatro, el P. Pedroso. En los Portugueses, a las cinco, el señor Berjon. En el Buen Suceso, el P. Latorre.

En el Cristo de la Salud, el P. Campaña. En las Recogidas, el señor Manzanedo. En las Arrepentidas, el P. Santonja. En Santa Maria, el padre Sedano. En los Donados, el señor Biscos. Setenarios a Ntra. Señora de los Dolores. En los Servitas, predicando el Sr. Martin Sanchez y el P. Pompilio. En San Jerónimo, el señor Pico. En San Pascual, señor Manzanedo. En la parroquia de las Angustias, el señor Caballer. En los Flamencos el señor Roca. En Alarcón el P. Garcia de la Iglesia. En la Encarnación, el señor Sainza. En la iglesia Pontificia el P. Bordagaray. En el Perpetuo Socorro el P. Rodriguez. En Santa Isabel, señor Santamaria. En el Caballero de Gracia, el señor Guixot. En San Ildefonso el señor Manzanedo. En las Comendadoras del Sr. Barbagero. En la parroquia de los Dolores y Covadonga, los respectivos parrocos. En Santiago, el señor Gómez Sesé. En San Miguel, el señor Calvario. En Cañizares, el padre Alcalde. En San Luis, el padre Santonja. En San Pedro de los Naturales, el señor Quesada. En Santa Teresa, el señor Zaballo. La misa y oficio son de San Isidoro. Visita de la Corte de Maria. - Nuestra Señora de los Dolores en su parroquia, Servitas, Arrepentidas, San Marcos, San Sebastián y Santa Teresa. Iglesia palatina del Buen Suceso. - El dia 6 termina la novena de la Virgen de los Dolores. Por la mañana a las ocho misa de comunión, y a las diez la solemne con manifestio y sermón. Por la tarde, a las cuatro y media, terminará la novena, cantándose el *Stabat Mater*. El sábado comienza un devoto quinario en honor del Santisimo Cristo de la Paciencia. Iglesia parroquial de San Marcos (calle de San Leonardo). - El Viernes 6, por la mañana a las ocho, misa de comunión, y a las diez la solemne con manifestio y panegirico. Por la tarde a las cuatro, termina la novena a Nuestra Señora de los Dolores. Después de la solemne reserva, se llevará en procesion la imagen de la Santisima Virgen, cantándose entretanto la letanía lauretana y despedida. Deuda pública Pago y entrega de valores Dia 4. Pago de tarjetas de intereses de todas clases de Deuda del semestre de 1 de julio de 1882 y anteriores (excepto obras publicas, carreteras ó inscripciones), atrasos de 1 de julio de 1874 y anteriores, y reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos; facturas presentadas y corrientes. Idem de las proposiciones admitidas en la subasta de primeros décimos del empréstito de 175 millones de pesetas, y de acciones de obras publicas, verificadas los dias 17 y 22, respectivamente, del presente mes. Dia 5. Entrega de títulos de Deuda perpetua al 4 por 100 interior y exterior de la emision de 1882, procedentes de conversión del 3 por 100, ferrocarriles,

inscripciones y residuos del 3 y 4 por 100 que no se hayan recogido a pesar de los llamamientos hechos al efecto. Idem de valores existentes en arcas de tres letras, procedentes de creaciones, conversiones, renovaciones y canjes. Caja de Ultramar El dia 4 del corriente, de nueve y media a once de la mañana, dará principio por esta Inspeccion el pago de asignaciones correspondientes al mes de marzo ultimo, de los señores jefes, oficiales y tropa de Filipinas, pertenecientes al personal de la comision de selección del material de guerra y prisioneros, en los dias y por el orden que a continuación se expresan: Dia 4. - Recluta voluntaria de Filipinas, letras de la A a la Z. Dia 5. - Generales, jefes, oficiales y demás clases, letras de la A a la Z. Dia 6. - Incidencias, letras de la A a la Z. Nota importante. - Los jefes de los cuerpos y depositos de embarcación de Barcelona darán principio al pago de asignaciones de dicho personal el dia que lo verifique esta comision. Gobierno Militar. Servicio de la plaza para el dia 4 de abril. Parada: León, Llerena y Ciudad-Rodrigo. Jefe de parada: Señor comandante de León, D. Enrique López Sanz. Imaginaria: Señor comandante del Rey, don José Ortega. Guardia del Real Palacio: León, segunda sección del 2. Montado y 22 caballos de Maria Cristina. Jefe de dia: Señor comandante de Saboya, don Rafael Santamaria. Imaginaria: Señor comandante de Saboya, excelentísimo Sr. D. Juan O'Donnell. Visita de hospital: Reina, segundo capitán. Reconocimiento de provisiones: 2. Montado, segundo capitán. Vigilancia para la primera y segunda zona a las ordenes del señor jefe de dia: Primero y segundo capitán de Arapiles. Vacunacion municipal El Dr. Balaguer vacunará el dia 4 a los pobres de la casa de socorro de la Universidad, directamente de la ternera, a las ocho y media de la mañana.

SE VENDE LANDO EN 1.000 PES. - Seatas, vale 1.500; guarniciones, limoneras seminevas. Linares, 6. Almoneda GRAN MOBILIARIO de casa y estajeros. Zorrilla, 27, bajo. DESARROLLO DE JOVENES ANEMICOS y convalescentes. No hay como el monte, ni otro como el Pardo. Se alquila piso y se vende casa recreo. R. Hortaleza, 32, 3. COCHES Se liquida 80 de todas clases por no poder alenderlos su dueño. ALPARGA X. NUM. 1. SE CEDE CAB. S. R. DIA. RAN. Carreteras 13, 2.ª y 3.ª de 11 a 12. SE COBRAN SEMESTRALS MILITARES por vivires a las factorias, hospitales y gastos de transportes de Cuba y Filipinas. Mendizábal, 62, 3.ª izda. De cinco a seis tarde. MANTAS No comprar sin ver las que liquidan por fin de estación, a precios baratísimos, el almacén 26, DESENGAÑO, 26. PIANOS FLEYEL 1.000 pias. Nuevos y usados. Contado y plazos. 1, Espoz y Mina, 1. LA PROVEEDORA PRÉSTAMOS A COMERCIANTES E INDUSTRIALES MODICO INTERES. FÁCIL PAGO No cobra comision ni gastos. Pagando antes del plazo convenido devuelve los intereses correspondientes. Carretas, 39, principal izquierda. SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA DE BARCELONA A partir del mes de noviembre quedan organizados en la siguiente forma: Dos expediciones mensuales a Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo. Una expedición mensual a Centro América. Una expedición mensual al Río de la Plata. Una expedición mensual al Brasil con prolongación al Pacifico. Trece expediciones anuales a Filipinas. Una expedición mensual a Canarias. Seis expediciones anuales a Fernando Poo. 156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación a Algeciras y Gibraltar. Las fechas y escalas se anunciarán oportunamente. Para más informes, acudase a los Agentes de la Compañia. INVITACION PARA PARTICIPAR A LA PRÓXIMA GRAN LOTERIA DE DINERO 500.000 MARCOS ó aproximadamente PESETAS 800.000 como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva Gran Loteria de Dinero, organizada por el Estado de Hamburgo La loteria de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene 118.000 billetes, de los cuales 99.150 deben obtener premios con un valor total de 500.000 marcos. El capital incluso 58.820 billetes gratuitos importa MARCOS 11.764.525 ó sean aproximadamente PESETAS 19.000.000. La instalación favorable de esta loteria está arregada de tal manera, que todos los billetes indicados 50 premios hallarán seguramente su decisión en 11 clases sucesivas. El premio mayor de la primera clase es de marcos 50.000, de la segunda 55.000, ascendiendo en la tercera a 60.000, en la cuarta a 65.000, en la quinta a 70.000, en la sexta a 75.000, y en la séptima clase podrá en caso más feliz eventualmente importe 500.000 marcos especialmente 300.000, 200.000 marcos etc. En casa intrascrita invita por la presente a interesarse en esta gran loteria de dinero. Los que deseen ver los billetes de las clases siguientes añadir a la vez los respectivos importes en billetes de Banco ó sellos de correo, remitiéndolos por valores declarados ó en libranzas de Giras Mitios sobre Madrid ó Barcelona, extendidas a nuestra orden ó en letras de cambio fácil a cobrar por certificado. Para el sorteo de la primera clase sujeta: 1 Billete original, entero: Pesetas 10. 1 Billete original, medio: Pesetas 5. El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores se verá del prospecto oficial. Cada persona recibe los billetes originales directamente que se han provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envia a todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo la garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría a los interesados, los billetes podrán devolverse; pero siempre antes del sorteo, y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del 15 de Abril de 1900. VALENTIN Y COMPAÑIA HAMBURGO Alemania. Para orientarse se envia gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

Publicidad Universal. AGENCIA DE ANUNCIOS DE RICARDO STORR Esta antigua Casa sigue admitiendo anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos. Combinaciones de publicidad con gran ventaja para los señores anunciantes. Esquelas de defunción, novenarios y aniversarios Se envian tarifas de precios a las personas que las pidan, dirigiéndose en Madrid a las OFERTAS: CALLE DE SAN MIGUEL, 21 DUPLICADO SEGUNDO DERECHA. - TELEFONO 805 HERNIAS (QUEBRADURAS) 6 relaciones. Curan radicalmente con el nuevo reductor y vendaje de esta casa (último adelanto), innumerables aditos y niños curados en poco tiempo. Envío a provincias. BAZAR QUIRURGICO, CARRETERAS, 13, frente a Gobernación y café de Pombó. ACANTHEA VIRILIS BONALD POLY-GLICEROFOSFATADA de reconocida eficacia en la dispepsia atónica, debilidad de los centros nerviosos, en la anemia, diabetes y neurastenia. De venta en todas las farmacias. ANEMIA, CLOROSIS Curación rápida y asegurada tomando AGALICOKINA según indica el prospecto que lleva cada ejemplar. Precio: 5 pesetas frasco en todas las farmacias y droguerías. ANTIGÜEDADES El Sr. Roseman compra todos los dias, de doce a uno, en el Hotel de las Prats, antigüedades, alhajas, esmaltes; cajas de oro, telas, brocados, HASTA EL DIA 5 DE ABRIL. PILDORAS SALUDABLES de V. Muñoz. Unicas reguladoras de las funciones digestivas. Laxantes y purgantes. Evitan cólicos y congestiones. Desalojan la bilis y despejan la inteligencia. - Venta, Trafalgar, 28, botica, quien envia por correo al mismo precio, y en las de las calles de Hortaleza, 86; San Marcos, 11; Paebla, 11; Principe, 13; Sacramento, 2; Barcelona, Urgel y Compañia. A LAS SEÑORAS En breve plazo se enseña el corte y confeccion en toda clase de prendas de vestir para señora y se pone al corriente a señora ó señorita que tenga afición ó necesidad de ejercerlo para su casa ó fuera de ella. Se dan lecciones sueltas. Pagando pequeña mensualidad se reciben señoras para aprender la confeccion y se les da lección de corte y no se mueven de la silla ni salen a la calle. Se cortan y preparan trajes, dejándolos perfectamente para que las señoras que los confeccionen no tengan duda alguna y los concluyan como una buena modista. Se reciben encargos para provincias mandando sello para la contestación. Se venden patronos cortándolos a la medida. GRAN TALLEZ DE MODAS CUESTA DE STO. DOMINGO, 6, 2.ª DCHA. DOÑA SEVERINA RIPA Y LARRONDO FALLECIÓ EL DIA 28 DE MARZO DE 1900 R. I. P. Sus hijos D.ª Paula y D. Francisco Fernández Llano, teniente coronel de estado mayor; sus hermanas D.ª Paulina y D.ª Carmen; sus hermanos políticos D.ª Petra Irazoz y D. Antonio Baztán; sobrinos, primos y demás parientes, Suplican a sus amigos la encomienda a Dios. Todas las misas que se celebren el miércoles 4 del corriente en la parroquia de San Marcos, y el viernes 6 en la iglesia de la Magdalena (calle de Hortaleza), serán aplicadas en sufragio de su alma.

QUINTO ANIVERSARIO LA SEÑORA Doña Maria de los Dolores Polo DE LUMBRERAS FALLECIÓ EL DIA 4 DE ABRIL DE 1895 R. I. P. Su desconsolado esposo, D. Luis Lumbreras; sus hijos, hijos políticos, nietos, hermanos, hermana política, sobrinos y demás parientes, Ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios. Todas las misas que se celebren el dia 4 del actual en la iglesia de San José y en la de la Presentación (vulgo Niñas de Leganes), por los señores sacerdotes adscritos a las mismas, serán aplicadas en sufragio del alma de dicha señora. Los Excmos. é Ilmos. Sres. Nuncio Apostólico de Su Santidad, Arzobispo Obispo de Madrid Alcalá y Obispo de Sigüenza han concedido ciento ochenta y cuatro dias de indulgencias, respectivamente, a todos los fieles por cada una misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren o parte del santo rosario que rezaren en sufragio de la referida señora. Los Excmos. é Ilmos. Sres. Nuncio Apostólico de Su Santidad, Arzobispo Obispo de Madrid Alcalá y Obispo de Sigüenza han concedido ciento ochenta y cuatro dias de indulgencias, respectivamente, a todos los fieles por cada una misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren o parte del santo rosario que rezaren en sufragio de la referida señora. LOTERIA AFORTUNADA Lo es la Administración de la Corredora, 14, frente a Lara, que despacha la señora Paicós. En 11 meses de existencia, ha pagado ciento ochenta y dos premios que importan docecientas ochenta y trescientas treinta pesetas, entre ellos el premio mayor del último sorteo 100.000 pias. núm. 4.455 y el premio mayor del sorteo de 30 de setiembre último 100.000 pias. núm. 17.992. CUARESMA Y SEMANA SANTA LIBROS PROPIOS DE ESTA ÉPOCA Oficio de la Semana Santa, en castellano, elegante encuadernación en tela, 4,50 pias; piel, 2 pias; chgrn, 5 pias. Oficio de la Semana Santa y Pascoa de Resurrección, en latin y castellano; en tela, 2,75 pias; piel, 4,50 pias. Visitas al Santísimo, 1 pta. Pequeño devocionario; en tela, 0,60 pias; crom, 0,35 pias. Todos estos libros se distinguen por su baratura y moderna encuadernación. OBRAS LITERRARIAS RECIENTEMENTE PUBLICADAS Edmundo de Amicis, una novela en tranvia; 2 tomos, 3 pias. La revolucion filipina, 2 pias. Vida de Jesús, de Renán, 1 pta. Tierra andaluza, por Pellicer, 2 pias. Colección Bogdanoff, 5 tomos, de Zamcois, Turgeneff, Gaultier, Houssaye, etc., a 50 céntimos. NOTICIERO-GUÍA DE MADRID libro utilísimo al madrileño y al forastero Rústica, 2 pias. Pasta, 2,50. PLANO NUEVO DE MADRID: UNA PESETA En tela, medias cañas y barnizado, 2,50 Se sirven pedidos de libros a provincias aumentando 35 céntimos para gastos de certificado. LIBRERÍA Y PAPELERÍA DEL NOTICIERO - GUÍA DE MADRID PUERTA DEL SOL, 1 SUCURSAL DE "LA CORRESPONDENCIA."

XXIV ANIVERSARIO EL EXCMO. SEÑOR D. MIGUEL LOBO Y MALAGAMBA CONTRAALMIRANTE DE LA ARMADA Falleció en París el día 5 de abril de 1876 R. I. P. A. Todas las misas que se celebren el miércoles 4 del actual en la iglesia de San Luis Gonzaga (calle de Zorrilla), y las que se celebren el 5 en el Sagrado Corazón de San Francisco de Borja (calle de la Flor), como asimismo en el Panteón de Marinos Ilustres en la ciudad de San Fernando, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor. Su viuda suplica a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios.

178 LAS MEMORIAS DE GORON JEFE DE LA POLICIA DE PARIS Traducción de Ricardo Vinuesa ILUSTRACIONES DE ROJAS uno a uno los viajeros que bajasen del tren sin ser visto por ellos. Por último, el coronel del regimiento de coraceros de guarnición en Angers, que tenía aquella mañana un piquete en la estación para la llegada de reclutas, fue tan amable también, que facilitó mi tarea disponiendo sus hombres a los dos lados de la vía, de tal manera, que si al ladrón le hubiese dado la ocurrencia de bajar del tren por el lado contrario, no se hubiese escapado. Todas mis precauciones estaban tomadas cuando se dió la señal de la llegada del tren. Yo estaba con el agente que me habia acompañado cerca del comisario central de Angers y de algunos de sus hombres, en el gran vestibulo por el que todos los viajeros habian de pasar necesariamente. Detrás de mí precisamente estaba sentado el carbonero, que podía verlo todo y debía prevenirme cuando reconociese al famoso Chevalier. El tren procedente de Burdeos viene lleno siempre para la feria de Angers, que tiene una gran fama en el Oeste. Cientos y cientos de viajeros habian desfilado delante de nosotros sin que mi carbonero hiciese el menor gesto. Yo me habia vuelto hacia él varias veces. -Nada...había simplemente respondido. Por último, bastante alejado de los otros

viajeros, apareció un grupo de tres individuos que tenían el aspecto de tratantes de caballos y llevaban mantas al brazo. Miraron a todos lados como buscando a alguien. -Señor Goron, lo conozco a usted por su fama; yo sé que usted trata de proteger a las gentes honradas contra los malhechores; pero en esta ocasión se ha equivocado, y tiene sobrado buen corazón para no sentir bien pronto su error. Le juro a usted que yo no conozco a estos señores y que los he encontrado en el tren por la primera vez de mi vida. Pero yo no tenia tiempo de escuchar. Victor Chevalier, después de verse cogido, habia recobrado súbitamente su sangre fría. Se excusó de haber distribuido puñetazos bajo el influjo de la sorpresa; después, sacando del bolsillo una cartera, me dijo: -Tenga usted, señor; está usted en un error. ¡Aquí está la prueba! Y me presentaba papeles, muy en regla, a nombre de Félix Crouzet. Ya no cabia duda alguna, y la identidad estaba perfectamente establecida. -Usted mismo acaba de entregarse -le dije; -estos papeles los ha robado a Félix Crouzet, y tengo la prueba cierta, escrita por usted. Tenga...lea usted ante todo. Victor Chevalier bajó la cabeza estupefacto, preguntándose si su cómplice le habia hecho tracción. Su cómplice, que habia intentado evadirse, rehusaba dar su nombre, negando conocer a sus compañeros de viaje; pero seguramente yo tenia entre las manos a dos compadres. A pesar de sus protestas, algo me decia que el tercer viajero, tan plácido, debía ser de la misma sociedad. Protestaba enérgicamente, con indignación, de tener relación alguna con estos señores, que los habia encontrado en el tren y que no sabia de ellos más antecedentes; pero no lograba convencerme. Al mismo tiempo, cuanto más miraba yo atentamente aquella cara coloradota, más me decia: «He aquí un bribón a quien yo he visto en otro tiempo, y no ciertamente en misa.» Sin embargo, a pesar de la excelente memoria que tenia yo entonces, no conseguí fijar mis recuerdos. Cuando los equipajes de los demás viajeros fueron retirados, gracias a la complacencia del jefe de estación, abrimos tres maletas que nadie habia reclamado, así como una sombrero que contenia un sombrero completamente nuevo, marcado con las iniciales F. C. -Félix Crouzet, -el nuevo pseudónimo de Victor Chevalier. En cada una de las maletas se encontró una Guía de ferrocarriles, otra de todas las ferias de Francia y papeles extendidos a nombres diferentes. En la maleta del supuesto Crouzet habia además una cartera y papeles robados la víspera a un tratante en granos de una de las poblaciones de Bretaña. Chevalier era un coleccionador y se las arreglaba siempre para tener nuevos estados civiles a su disposición. Mientras acababa con este sujeto, miraba con el rabillo del ojo a mi tercer prisionero, sentado tranquilamente en el despacho del comisario de la estación, donde pasaba la escena. Este hombre echaba sobre Chevalier miradas de un desprecio tal, que cualquiera menos habituado que yo a la comedia humana, se hubiese dejado coger. -Fíjese usted -me habia dicho cuando le interrogué, -que no me sorprende, ni mucho menos, que trate usted de retenerme; ¡ay! sé demasiado cuan fáciles son los errores judiciales. Últimamente, sólo se trata de tener un poco de paciencia; usted verá, señor Goron, cómo luego me ofrece sus excusas. Me llamo Gotine -repetía con un acento de sinceridad del todo sorprendente. -Yo he venido a Angers únicamente para comprar una casa cuya venta he visto anunciada en los periódicos. Mientras hablaba, seguia yo mirándole con extrema atención, diciéndome siempre: -¿Dónde diantre he visto yo esta cara? Estaba seguro de no haberlo apresado nunca, y, sin embargo, hubiera jurado haberle visto un día cualquiera en alguna so-

ciudad poco católica. Cuando habie concluido con Totor, el del loro, mi buen hombre volvió a hablarme todavía. -Señor Goron -me dijo con voz triste; - como las circunstancias son graves, púes-to que me supone usted cómplice de gentes que yo he visto en el tren de Burdeos a Angers la primera vez de mi vida; como sé que la policía va a buscar mi pasado, voy a hacerle una confesión que me apena. -¡Ah! ¡ah! -dije yo. -¿Usted ha sido condenado? -¡Ay, sí, señor, hace ya largo tiempo! Pero este recuerdo que yo habia olvidado, me acude ahora a la mente, y me pregunto si se me va a reprochar este pecado de la juventud. -¿Qué ha hecho usted, púes? -Se lo voy a decir. Yo era casi un niño; tenia diez y seis años; habitaba en una posesión que mi padre tenia en Normandía, y jugaba en el campo con mis camaradas. Un día acertó a pasar por allí una manada de gansos. Hechos unos bronzuelos, corríamos detrás de los volátiles y logré coger uno de ellos. Le extrangué, y encontramos muy divertido comérnoslo aquella noche. Fui perseguido por este hecho y condenado a una fuerte multa, que mi padre pagó. -En fin -dije yo, -¿dónde vivia usted y qué referencias puede darme? -Yo vivia en Rennes -contestó, - y púes usted informarse por la señora Blanche D... mi casera. [Rennes... Blanca D... Esto fue para mí un rayo de luz, y volví a ver al buen hombre que estaba delante de mí diez y ocho años atrás con un cuerno de caza en el hombro, una gorra de terciopelo en la cabeza, recordando las calles de Rennes, mi buen recuerdo natal en un elegante tilbury, en el que también iba junto a él una exuberante rubia. Toda la juventud de Rennes, de la que entonces formaba yo parte, conocia a mi exuberante rubia, que no era otra que la señora D... la directora de una casa hospitalaria, célebre en la capital de la Bretaña.



NOTA. Queda prohibida la reproducción.